

VIERNES, 31 DE MAYO DE 2019

EL DÍA.ES

UN DISCURSO OPTIMISTA PARA CELEBRAR CANARIAS

El presidente del Gobierno canario, Fernando Clavijo, subraya que las Islas "funcionan" en contra de lo que dicen "los vampiros del pesimismo"



Lourdes Santana, Premio Canarias de Comunicación, apuesta por la educación pública

Canarias funciona. Así de contundente se mostró ayer el presidente en funciones del Ejecutivo regional, Fernando Clavijo, que defendió ante los "profetas del apocalipsis" y los "vampiros del pesimismo" que el Archipiélago "trabaja y avanza". En el Acto Institucional de entrega de los tres Premios Canarias y doce Medallas de Oro de este año, celebrado en el Auditorio Alfredo Kraus de Las Palmas de Gran Canaria con motivo de la celebración del Día de Canarias, Clavijo señaló que ante el enfriamiento de la economía, es necesario "cerrar filas y empujar" para cambiar la realidad. "Sea lo que sea que nos



espere a la vuelta de los meses, sabremos afrontarlo con la misma determinación y con la misma fuerza que hemos exhibido en los últimos años", recalcó.

Sin hacer mención expresa al brexit, pero sí a las voces que alertan sobre los síntomas de agotamiento del turismo, el jefe en funciones del Gobierno indicó que "no hay nada que sea para siempre". Clavijo, en el que podría ser su último discurso como presidente, ofreció una visión positiva del presente y futuro de la región al tiempo que subrayó que la última recesión económica demostró que Canarias no dejó a nadie "tirado en la cuneta". "El mundo es cambio y superación. La vida de los países consiste en ir superando las crisis que de forma cíclica nos amenazan. Y consiste en salir de cada crisis con mayores fortalezas y con mejores condiciones sociales", esgrimió.

En un acto emotivo y en un teatro Alfredo Kraus abarrotado se hizo entrega de los Premios Canarias que, en la presente edición, fueron otorgados a la periodista Lourdes Santana, directora del Grupo Prisa en Canarias, en Comunicación; la Comisión Española de Ayuda al Refugiado en Canarias/CEAR, en el apartado de Acciones Altruistas y Solidarias; y al catedrático de la Universidad de La Laguna José Secundino Gómez Soliño, en el apartado de Internacional, que se acaba de retirar de la docencia.

El presidente en funciones del Ejecutivo canario destacó, a su vez, que en tres décadas las Islas han dado un "salto de gigante" en su propio desarrollo. "Claro que tenemos problemas, pero créanme, con objetividad, que no lo hemos hecho nada mal", remarcó. Y no por la acción de los políticos que en estos momentos están al frente de las administraciones públicas, según aclaró, sino porque la sociedad en su conjunto, "con su esfuerzo anónimo", ha llevado a la región al camino del progreso. Bajo su punto de vista, la acción política no es determinante para el éxito si no tiene una sociedad detrás que sea capaz de conseguirlo. Por eso, ante las voces que advierten de "nubes de tormenta", Clavijo prefirió hacer hincapié en el proyecto de éxito del Archipiélago.

Clavijo citó a las doce Medallas de Oro de Canarias, que también fueron reconocidos en el acto institucional de ayer: Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos de Canarias (Coag); Asociación Corazón y Vida de Canarias; el jugador de balonmano Daniel Sarmiento; el doctor en Teología y pastor presidente de la Misión Cristiana Moderna, Ángel Hernández; las hilanderas de seda



de El Paso; Manuel Padrón, miembro fundador de la Sociedad Cooperativa Limitada de Ganaderos de El Hierro; el Ramo de Arure; la Agrupación Folclórica de Coros y Danzas de Arrecife; la UD Granadilla Egatesa; el Programa Ansina; la profesora Beryl Pritchard y Octavio?García, este a título póstumo como uno de los 200 homosexuales encarcelados en la Colonia Agrícola Penitenciara de Tefía, Fuerteventura.

"Ante los que todo lo pintan de negro, porque su oficio parece ser la oscuridad, los canarios levantan cada día la obra colectiva de un país mejor", agregó Clavijo. El presidente también dedicó unas palabras a los tres Premios Canarias, a quienes se refirió como "tres proyectos profesionales y de vida que se yerguen como faros luminosos".

Uno de estos Premios Canarias, la periodista Lourdes Santana, aseguró durante el acto que "la mayor inversión y apuesta que debe hacerse en Canarias es por la educación pública". Santana, Premio Canarias de Comunicación, habló ayer en nombre de todos los galardonados por el Día de Canarias y destacó la necesidad de poner en valor la educación pública y el acceso a la cultura y a la ciencia como "motor de cambio" de la sociedad de las Islas. Los tres premios Canarias tienen en común precisamente "nuestro ideal de una sociedad democrática donde todos podamos vivir en armonía y con igualdad de oportunidades y nuestra firme apuesta por la educación pública como motor de cambio", subrayó Santana. La directora del Grupo Prisa en Canarias considera que la enseñanza "es el ascensor social que nos ha permitido tener acceso a la cultura, a la ciencia y, en el caso de las mujeres, romper las cadenas que supuso para nuestras madres la falta de independencia económica".

CON OLOR Y SABOR A CANARIAS

Miles de personas disfrutan de las más de 50 actividades con las que la capital tinerfeña celebra la canariedad, entre vacas, buchones, luchada, almogrote, grupos folclóricos y vino

Con una fiesta que huele y sabe a tradición. Así celebró ayer la capital tinerfeña el Día de Canarias. Quería hacerlo a lo grande y lo consiguió. Miles de personas, entre vecinos y visitantes, recorrieron el casco histórico de Santa Cruz para disfrutar de las numerosas actividades que se habían preparado para tal acontecimiento. Grupos folclóricos y actuaciones musicales; vacas, cabras y hasta buchones; dulces artesanales, almogrote, gofio y vino, entre otros manjares;



artesanía; luchada; juegos y deportes tradicionales; y muchas ganas de presumir de canariedad.



"Este tipo de iniciativas son maravillosas, tanto para los niños, porque conocen y disfrutan de las tradiciones canarias, como para los mayores, para que no nos olvidemos de ellas. El Día de Canarias se merece contar con una celebración especial y Santa Cruz de Tenerife le da la importancia que se merece", señaló Vicky Hernández, vecina de El Sobradillo y una de las numerosas personas que asistieron ayer a la fiesta que preparó la capital.

Las más de 50 actividades con las que Santa Cruz celebró ayer el Día de Canarias tuvieron lugar en distintos puntos del centro de la ciudad, como la plaza de La Candelaria, plaza de la Iglesia de La Concepción, o alameda del Duque de Santa Elena. Los actos arrancaron a las once de la mañana y se prolongaron hasta pasadas las ocho de la noche. En la zona de la iglesia de La Concepción, por ejemplo, los asistentes disfrutaron de una exposición de ganado, perros de raza de presa canario y buchones. "Si no se hicieran este tipo de actos, muchos de nosotros no podríamos mantener el ganado. Por ello, es un placer estar aquí y damos las gracias porque quieran seguir contando con nosotros y con nuestros animales", apuntó Francisco Javier Hernández, que participó en la feria de ganado con tres de sus vacas.

Carlos Fuentes, vocal de la Federación de Colombicultura de Canarias y del Comité de Razas, celebró que en esta ocasión el Ayuntamiento de Santa Cruz también haya contado con los buchones. "Para



nosotros es muy importante que la gente conozcan a nuestras aves, sobre todo teniendo en cuenta que estamos a punto de conseguir que la raza sea reconocida a nivel nacional. Nuestros buchones son especialistas en el seguimiento de la paloma perdida. Las enamoran en el vuelo y conseguir atraerlas hasta su lugar de origen", cuenta Fuentes.

En la plaza de España, distintos artesanos mostraron sus productos, como Isidora Dorta, que cada vez que es invitada trae hacia la capital sus dulces artesanales de Vilaflor. "Así da gusto celebrar el Día de Canarias. La gente de la Santa Cruz es la mejor de la Isla", comentó.

La plaza de La Candelaria acogió diferentes actuaciones, como la de Los Gofiones, grupo folclórico de Gran Canaria que no actúa en Santa Cruz desde hace 28 años, la de Los Sabandeños y la de Luis Morera. Y entre otros muchos actos, La Noria ofreció la Feria del Vino y Gastronomía, y la alameda disfrutó con el concurso de comidas típicas.

EL ARRASTRE DE LAS TRADICIONES

La Casa del Ganadero de La Laguna celebró la XVI Prueba Regional de Arrastre de Ganado en la que se midieron las mejores 18 yuntas del Archipiélago



Día soleado en La Laguna y aficionados listos para ver una de las tradiciones más queridas en el sector primario, por las gentes que



cuidan del campo, apuestan por la economía sostenible y garantizan la salud de sus cabañas ganaderas. Al mediodía de este 30 de mayo en el que los isleños celebran el Día de Canarias, La Laguna fue ayer una vez más escenario de una prueba calificatoria de Arrastre de Ganado. Las dieciocho mejores yuntas del campeonato isleño se midieron en la XVI Prueba Regional con ganaderías llegadas desde La Palma, Gran Canaria y, fundamentalmente, de muchos puntos de Tenerife.

El público, como viene siendo habitual, animó a los bueyeros para que marcaran los mejores tiempos en las distintas categorías, desde los 600 kilos de base para las yuntas de vacas de tercera categoría hasta los 1.100 kilos de peso base que deben tirar los toros de primera. En la prueba, celebrada en la Casa del Ganadero de San Cristóbal de La Laguna, hubo tiempos de récord como el marcado por el primero de los participantes, Moisés de la Rosa, con una yunta de vacas de tercera que paró el cronómetro en los 19,98 segundos o la actuación de José Tomás Hernández que con una yunta de toros de segunda fijó una marca de 20,34 segundos.

La cita sirvió también para el encuentro de personas que trabajan y disfrutan por mantener un estilo de vida tradicional y sano en las Islas, muchos de ellos grandes productores de quesos premiados dentro y fuera de nuestras fronteras. Y como en cada evento de este tipo, los asistentes pudieron degustar del buen vino, la carne fiesta, tollos y garbanzas, y también de postres tradicionales como los helados y los turrones artesanales de Tacoronte.

La primera posición en cada categoría fue para: Moisés de la Rosa Pérez, con 19,98 segundos (vacas de tercera); Jorge David Siverio Hernández, con 23,19 segundos (vacas de segunda); Esperanza Díaz Rodríguez, con 30,34 segundos (vacas de primera); Roberto Antonio Pérez Santana, con 22,20 segundos (toros de tercera); José Tomás Hernández Jacinto, con 20,34 segundos (toros de segunda) y Juan Tomás Hernández Jacinto, con 26,41 segundos (toros de primera).

LA PROVINCIA

CLAVIJO DESTACA A GRAN CANARIA COMO "PUNTA DE LANZA" DE LA ECONOMÍA REGIONAL

El presidente en funciones del Ejecutivo regional defiende ante los "profetas del apocalipsis y los vampiros del pesimismo" que Canarias "funciona, trabaja y avanza"





Canarias funciona. Así de contundente se mostró ayer el presidente en funciones del Ejecutivo regional, Fernando Clavijo, que defendió ante los "profetas del apocalipsis" y los "vampiros del pesimismo" que el Archipiélago "trabaja y avanza". En el Acto Institucional de entrega de los tres Premios Canarias y doce Medallas de Oro de este año, celebrado en el Auditorio Alfredo Kraus con motivo de la celebración



del Día de Canarias, Clavijo ensalzó a Gran Canaria como "punta de lanza" del progreso comercial y

señaló que ante el enfriamiento económico es necesario "cerrar filas y empujar" para cambiar la realidad. "Sea lo que sea que nos espere a la vuelta de los meses, sabremos afrontarlo con la misma determinación y con la misma fuerza que hemos exhibido en los últimos años", recalcó.

Sin hacer meción expresa al brexit, pero sí a las voces que alertan sobre los síntomas de agotamiento del turismo, el jefe en funciones del Gobierno indicó que "no hay nada que sea para siempre". Clavijo, en el que podría ser su último discurso como presidente, ofreció una visión positiva del presente y futuro de la región al tiempo que subrayó que la última recesión económica demostró que Canarias no dejó a nadie "tirado en la cuneta". "El mundo es cambio y superación. La vida de los países consiste en ir superando las crisis que de forma cíclica nos amenazan. Y consiste en salir de cada crisis con mayores fortalezas y con mejores condiciones sociales", esgrimió.

El Auditorio Alfredo Kraus lució casi repleto para el acto de entrega de los Premios y Medallas de Oro de Canarias. Destacó la presencia de autoridades militares, consejeros del Gobierno en funciones y políticos de diferentes partidos, como los diputados nacionales Saúl Ramírez (Cs) o María del Carmen Hernández Bento (PP). También hubo ausencias destacadas, como la del presidente en funciones del Cabildo de Gran Canaria, Antonio Morales (NC). En su lugar acudió el vicepresidente, Ángel Víctor Torres, que estos días busca los apoyos necesarios para desbancar a Clavijo de la Presidencia de Canarias.

El acto de celebración del Día de Canarias supuso un breve alto en el camino en medio de las negociaciones para alcanzar pactos. El presidente en funciones del Ejecutivo canario mantuvo en todo momento un discurso optimista y destacó que en tres décadas las Islas han dado un "salto de gigante" en su propio desarrollo. "Claro que tenemos problemas, pero créanme, con objetividad, que no lo hemos hecho nada mal", remarcó. Y no por la acción de los políticos que en estos momentos están al frente de las administraciones públicas, según aclaró, sino porque la sociedad en su conjunto, "con su esfuerzo anónimo", ha llevado a la región al camino del progreso. Bajo su punto de vista, la acción política no es determinante para el éxito si no tiene una sociedad detrás que sea capaz de conseguirlo. Por eso, ante las voces que advierten de la aproximación de "nubes



de tormenta", el jefe en funciones del Gobierno canario prefirió hacer hincapié en el proyecto de éxito que, a su juicio, ha dibujado el Archipiélago, que ha visto como su población ha crecido un 35% en los últimos 30 años.

Clavijo citó a las doce Medallas de Oro de Canarias -COAG; Asociación Corazón y Vida de Canarias; Daniel Sarmiento; Ángel Hernández; las hilanderas de seda de El Paso; Manuel Padrón; el Ramo de Arure; la Agrupación Folclórica de Coros y Danzas de Arrecife; la UD Granadilla Tenerife Egatesa; el Programa Ansina; Beryl Pritchard y Octavio García, a quien se concedió el reconocimiento a título póstumo- como la "mejor respuesta" a quienes dan "a beber vinagre". "Ante los que todo lo pintan de negro, porque su oficio parece ser la oscuridad, los canarios levantan cada día la obra colectiva de un país mejor", agregó. Clavijo también dedicó unas palabras a los tres Premios Canarias -la periodista Lourdes Santana, el exrector de la Universidad de La Laguna José Gómez Soliño, y la Comisión Española de Ayuda al Refugiado (CEAR)-, a quienes se refirió como "tres proyectos profesionales y de vida que se yerguen como faros luminosos".

El nuevo Estatuto de Autonomía y el Régimen Económico y Fiscal del Archipiélago también se coló en el Acto Institucional del Día de Canarias. El presidente en funciones del Ejecutivo regional enfatizó que la nueva carta magna canaria lleva la contraria a quienes no creían que fuese posible llegar a un acuerdo para su alumbramiento. En ningún momento se refirió a las tensiones que han enturbiado las relaciones entre la Comunidad Autónoma y Madrid en los últimos meses por los incumplimientos del Estatuto y del REF que él mismo ha denunciado en numerosas ocasiones. Clavijo ensalzó, en cambio, el "espíritu librecambista y comercial" de Gran Canaria del que se nutre la ley económica y fiscal porque siempre ha sido, según indicó, "punta de lanza". "Luchamos por esas leyes para que Canarias sea entendida como lo que es, una tierra singular que necesita su propia medida". El deseo de Clavijo es que "esa lucha tenga sentido" y que el esfuerzo para lograrlo "sea continuado" por quienes recojan el testigo de ese trabajo. "Para hacerlo mejor, para esforzarnos en ayudar a una sociedad capaz de conseguir lo mejor si se le deja y se le anima", apostilló.

A lo largo de su intervención, el jefe en funciones del Gobierno canario recordó el punto de subdesarrollo desde el que partió Canarias en los albores de la democracia. "Éramos la patria chica y



olvidada. Veníamos de ser una tierra de destierro y de castigo. Veníamos de décadas de pobreza, de alpargatas, de sufrimiento y de emigración", apuntó. Una situación, indicó, que ha cambiado con el paso del tiempo gracias al "ejército anónimo" que conforman las personas que forman parte de la sociedad canaria y que hacen posible que Canarias funcione.

DIARIO DE AVISOS

CLAVIJO REPLICA "A LOS QUE TODO LO PINTAN DE NEGRO" QUE "CANARIAS FUNCIONA"

El presidente en funciones se viene arriba y arremete en su discurso institucional contra "los profetas del apocalipsis" y "los vampiros del pesimismo", tras perder las elecciones



El presidente del Gobierno de Canarias en funciones, Fernando Clavijo, replicó ayer "a los que todo lo pintan de negro, porque su oficio parece ser la oscuridad", que esta comunidad autónoma "funciona". Así lo aseveró Clavijo, viniéndose arriba, en el discurso que ofreció en el acto institucional conmemorativo del Día de Canarias, en el que se entregaron los Premios Canarias a la periodista Lourdes Santana (Comunicación), la Comisión Española de Ayuda al



Refugiado en Canarias/CEAR (Acciones Altruistas y Solidarias) y al catedrático José Secundino Gómez Soliño (Internacional), y las Medallas de Oro de Canarias a la Asociación Corazón y Vida de Canarias, las hilanderas de seda de El Paso y la Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos de Canarias (COAG), entre otros.

El presidente en funciones, que no dudó en forzar en sus palabras un tono de optimismo pese a su reciente derrota electoral, intervino después de que lo hiciera, en nombre de los premiados, la premio Canarias de Comunicación 2019, Lourdes Santana, que destacó que la Canarias de hoy es "el sueño de otros, el lugar en el que les gustaría vivir" y consideró que los premiados este año se distinguen por ser "vidas que enriquecen otras vidas". Tras recalcar que en 1978 en Canarias había 100.000 analfabetos, la mayoría mujeres, tras "décadas de pobreza, alpargatas, emigración y sufrimiento", y que el lema de la campaña electoral del primer presidente de la región, Jerónimo Saavedra, fue "Canarias es posible", Fernando Clavijo estimó que la "buena noticia" de hoy es que "Canarias funciona" gracias al esfuerzo de un "ejército anónimo de miles de personas" que constituyen su pilar. "Lo siento por los profetas del apocalipsis. Lo siento por los vampiros del pesimismo: Canarias funciona. Canarias se levanta cada día para hacerse mejor a sí misma. Canarias trabaja y avanza, lucha por ocupar el destino que se merecen sus más de dos millones de habitantes, que son los autores de ese milagro cotidiano". Clavijo insistió en que "la buena noticia, que sí es noticia, es que Canarias se ha dibujado a sí misma como un proyecto de éxito" y añadió que, a pesar de sus problemas, su sociedad "no lo ha hecho nada mal". El titular en funciones del Ejecutivo recordó el empeño que tenía su desaparecido antecesor, Adán Martín, en "conseguir la felicidad de los ciudadanos" para aludir al "deber que tienen los que gobiernan de procurar los medios necesarios de salud, seguridad y educación para que sus ciudadanos puedan ser felices". Dos estrellas

Clavijo reivindicó a "dos estrellas del firmamento Atlántico", como Martín Chirino y César Manrique, para decir que "ninguna sociedad vive de las excepciones geniales, sino que "lo que hace realmente grande a un pueblo es la capacidad del común de su gente", como la que han demostrado los premiados este año: "Ellos brillan con luz propia. Ellos son la mejor respuesta ante los que nos dan a beber vinagre. Ante los que todo lo pintan de negro, porque su oficio parece ser la oscuridad".



Fernando Clavijo recalcó que "los canarios levantan cada día la obra colectiva de un país mejor" y manifestó que, "con cada atardecer, dejamos el testimonio de cientos de miles de vidas" responsables y laboriosas. "Tenemos artistas universales, sí" celebró. "Y también cientos de miles de ciudadanos que se reconocen en los pequeños grandes éxitos de sus profesiones y tareas. Y eso es más que una creencia mía, porque todos los datos objetivos nos dicen que tenemos la sociedad mejor formada y con mayor talento con la que jamás ha contado esta tierra". A la hora de referirse al nuevo Estatuto de Autonomía de Canarias, en vigor desde el 6 de noviembre de 2018, y a ley del Régimen Económico y Fiscal (REF), el mandatario puso de relieve que las Islas han luchado por esas dos normas para que sean entendidas como lo que son: una tierra singular que necesita su propia medida. "Yo solo espero que esa lucha tenga sentido. Que tanto esfuerzo de tantos sea continuado por los que mañana mismo tendremos que recoger el testigo de ese trabajo con renovadas fuerzas. Para hacerlo mejor. Para esforzarnos en ayudar a una sociedad capaz de conseguir lo mejor, si se le deja y se le anima".

RTVC

DOCE MEDALLAS DE ORO QUE RECONOCEN EL TRABAJO REALIZADO EN NUESTRA COMUNIDAD

Una distinción que se concede cada año a las personas, corporaciones e instituciones que, dentro o fuera del Archipiélago, se hayan hecho merecedoras del reconocimiento de nuestra comunidad

Durante la gala institucional del Día de Canarias se entregaron doce Medallas de Oro de Canarias.

Entre los premiados, Manuel Padrón, que recogió el reconocimiento a toda una vida de trabajo como pastor. O Cheo, José Ramón Santos, que lleva más de 60 años al frente de la organización del Ramo de Arure.

Daniel Sarmiento es toda una figura del balonmano con un excelente palmarés. Recogió su medalla la familia, que ha celebrado sus victorias y ha sufrido sus ausencias.

Las Hilanderas de Seda del Paso continuan desarrollando su trabajo gracias a la labor de mujeres como Blanca García y Carmen Díaz



Para la Asociacion Corazón y Vida y su presidenta, Pilar Domínguez, este reconocimiento les anima a continuar con su labor de aporyo a las personas afectadas de cardiopatías.

Octavio García sufrió vejaciones y humillaciones por ser homosexual durante la época franquista. Sin duda merecía esta medalla, a título póstumo, que recogió su sobrina con una mezcla de emociones.

También recogieron medallas de oro de Canarias el pastor evangélico Ángel Manuel Hernández, la Agrupación Folklórica Coros y Danzas Arrecife, la Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos de Canarias UD Granadilla Tenerife Egatesa, el programa Ansina de asistencia a mayores de Tenerife y Beryl Pritchard, del colegio Canterbury.

EL DIGITAL DE CANARIAS

LA ZAFRA 2018/19 CONCLUYE CON DOS MIL TONELADAS MÁS DE TOMATES EXPORTADOS Y MIL QUINIENTAS MÁS DE PEPINOS

La provincia de Las Palmas incrementa la exportación en dos mil toneladas



La Federación de Productores Hortofrutícolas de la provincia de Las Palmas, Fedex, y la Asociación de Cosecheros Exportadores de



Tenerife, Aceto, han dado por concluida la campaña 2018/2019 con una mejora sustancial en relación a la campaña pasada, 2017/18.

En el caso de la provincia de Las Palmas los resultados mejoran con respecto a la campaña anterior. Tal es así que, pese a acortar la exportación en un mes, reducir la superficie en 51 hectáreas y contar con una empresa menos, el volumen de tomate exportado ha sido de dos mil toneladas más (45.779,3 Tm.) frente a las enviadas en la zafra 2017/18 (43.717,1 Tm.), lo que supone casi un 5% más.

Por su parte, la provincia de Santa Cruz de Tenerife ha reducido drásticamente el volumen exportado, pasando de las 7.920,2 Tm. de 2017/18 a las 5.583,2 Tm. de esta zafra, lo que significa un 29,5% menos. Los motivos del descenso vienen derivados, principalmente, del número de empresas productoras que en la campaña pasada fueron cinco y en esta han sido solo dos las que han exportado.

En el cómputo global de las exportaciones de Canarias durante la campaña 2018/19 de tomates, pepinos, arándanos, calabacines, pimientos y berenjenas las toneladas exportadas han sido 76.618,2 Tm., es decir, 1.884,5 Tm. más que en la anterior.

Es importante señalar que la campaña ha perdido la casi totalidad del mes de mayo que habitualmente era un mes interesante por el volumen de fruta. En esta ocasión la disminución drástica de los precios ha sido determinante para detener los envíos y dar la campaña por finalizada.

En general, y frente al descenso que se ha producido en la provincia de Santa Cruz de Tenerife, las cifras mejoran y hacen prever que esta podría ser la tónica para las próximas campañas.

El incremento de la ayuda a la hectárea, condicionada al plan de mejora, está dando los primeros resultados. El aumento de la producción empleando menor superficie, es un claro indicativo.

Sin embargo, no todo es positivo en el horizonte de los exportadores canarios. Aún planea la incertidumbre del Brexit que, con la nueva fecha que se ha fijado para el próximo mes de octubre, preocupa mucho por coincidir con el inicio de los envíos de la próxima campaña.



Una de las pocas soluciones que podría tener el sector productor canario a este respecto es la aprobación, por parte de la Comisión Europea, de una excepcionalidad basada en nuestra condición de Región Ultraperiférica.

También es motivo de intranquilidad el desarrollo que está teniendo la afección de la plaga de la Tuta Absoluta que, en el caso de los productores de exportación, les ha ocasionado daños en el final de la campaña; no así a los productores de mercado local que ya acumulan pérdidas muy cuantiosas.

Esta campaña, al igual que las precedentes, ha estado condicionada por los efectos que está provocando el cambio climático. La escasez de lluvias y las altas temperaturas para el periodo de la campaña, han vuelto a sumar otro invierno atípico para lo que es habitual en nuestro archipiélago que supedita la producción y el efecto, entre otros, de la afección de plagas.

Si bien el tomate ha tenido una campaña aceptable, no ha sucedido lo mismo con el pepino. A los desastrosos precios que se obtuvieron en el ecuador de la zafra, debido a una sobreproducción de otras zonas exportadoras que obligó a la destrucción de miles de toneladas, se unió el problema del transporte y logística para llegar a los clientes en las óptimas condiciones.

Estos resultados apuntan a que en la próxima campaña se mantenga la misma línea para el tomate. No así para el pepino que sí verá reducida la superficie de manera considerable.